



Lecture de la Bible

A l'écoute du texte

« Je fais toutes choses nouvelles »

Apocalypse 20. 11-15 ; 21.1-8 ; 22.20-21

Question brise-glace :

À la fin d'un long procès, quand le verdict tombe (enfin !), quels sentiments cela fait-il naître chez les différents protagonistes de l'affaire ?

JE M'APPROCHE

Il est important de rappeler que notre passage (20.11 à 21.8) décrit des événements se déroulant après le millénium. La grande controverse touche à sa fin. Un contraste saisissant est présenté au lecteur entre d'une part la fin du chapitre 20 (v.11-15) et, d'autre part, le début du chapitre 21 (v.1-8). Pouvez-vous préciser, à l'aide de mots-clés de ces deux passages, quelques termes illustrant ce contraste ?

J'OBSERVE

Pour le volet négatif (20.11-15), quel est le sens de la disparition de la terre et du ciel ? Tous nos repères de Terriens sont-ils balayés ? Et pourquoi assiste-t-on à un jugement supplémentaire ? Ne serait-il que la confirmation de l'exactitude des jugements précédents ?

Un élément nouveau, au caractère définitif, se trouve au v. 14. Pourrait-on l'appeler la mort de la mort ? Qu'est-ce que cela évoque pour vous ? Et du coup, que comprendre de la condamnation finale du v. 15 ? Ce verset aurait-il une autre signification pour le lecteur actuel qui peut voir, grâce à l'apôtre Jean, les événements à l'avance ?

Pour le volet positif (21.1-8), pouvez-vous lister les éléments totalement nouveaux qui caractérisent la nouvelle réalité des élus ? Au-delà des éléments matériels, que peuvent symboliser une absence de mer, une Jérusalem qui ressemble à une fiancée ? Quelle est l'importance du v. 3 en relation avec Genèse 3.23-24.

L'un des éléments nouveaux est la consolation offerte par Dieu, « Il essuiera toute larme de leurs yeux ». Au fait, pourquoi une consolation ? Les élus seraient-ils tristes d'avoir assisté à l'engloutissement des perdus dans l'étang de feu ? A la fin même de leur terre ? Certainement ! Et cela doit nous faire réfléchir à notre regard sur « les autres ».

JE COMPRENDS

Quand l'apôtre Jean nous transporte par sa vision révélatrice (Apocalypse = Révélation) jusqu'au rétablissement de notre état initial d'Ami ou de fils de Dieu, il cherche à boucler le cercle de la tragédie des siècles. Nous sommes enfin rétablis dans notre communion intime et permanente avec Dieu lui-même.

Il reste une question : pourquoi ces mots sombres, cette triste liste de personnes qui finiront dans l'étang de feu et de soufre au verset 21.8 ? Ne serait-ce pas une inquiétude ressentie par Jean face au risque menaçant tant de personnes d'être perdues ? Un ultime avertissement ?

J'ADHERE

L'apôtre Jean nous révèle dans ces versets les deux aboutissements diamétralement opposés de nos vies soit en adversaires de Dieu, soit en étant réconcilié(e)s avec Dieu par Jésus-Christ. Voir 22.20-21. Finalement, c'est à moi de choisir entre en anéantissement définitif dans l'étang de feu ou une vie dans la Nouvelle Jérusalem avec Dieu pour toujours .

JE PRIE

Seigneur, garde-moi de me réjouir de la fin des méchants mais aide-moi à saisir l'avertissement contenu en 20.15 et répété en 21.8 pour que, par la Grâce de Dieu, je sois admis à habiter la Jérusalem nouvelle.

